

Essaimage printanier du Cerdd

Mis à jour le 9 juin 2022

La saison des “visio” est derrière nous, le Cerdd en profite pour **battre la campagne et les pavés, de la côte d’Opale à Paris, de Lille à Angers...** La diversité est particulièrement au rendez-vous ce printemps, autant **sur le fond que sur la forme** ! Petite sélection.

Réseau des Colibris du Département du Nord - Lille

Le Cerdd a eu le plaisir d’intervenir devant le [réseau des Colibris du Département du Nord](#) le 3 mars 2022. Ce réseau interne mobilise de nombreux agents qui se forment, organisent des événements et échangent sur le développement durable dans leurs missions. Il s’agissait pour le Cerdd de présenter une diversité de ressources à leur disposition, ainsi que le réseau des Ambassadeurs du Développement Durable, mobilisable à travers le département pour appuyer leurs initiatives locales !

Séminaire régional des commissaires enquêteurs - Arras

La [DREAL Hauts-de-France](#) et le [CNPFT](#) ont invité le Cerdd au séminaire annuel des commissaires enquêteurs des Hauts-de-France, le 22 mars 2022 à Arras. Après un rappel des enjeux d’atténuation et d’adaptation au changement climatique en région, nos chargées de mission ont présenté le Cerdd ainsi qu’une sélection de ressources utiles à l’animation des enquêtes publiques. Encore une occasion saisie pour souligner, auprès de cette audience très technique, l’importance de la participation citoyenne parmi les moteurs des transitions !

Le Grand Défi écologique de l’ADEME - Angers

Ce “Grand défi” fut un vrai lieu de débat autour des scénarios narratifs de l’[ADEME](#). Développer les énergies renouvelables et penser la sobriété, voici le chemin que nous devons tracer. Le directeur du Cerdd est intervenu dans cette assemblée particulièrement stimulante pour parler de mise en récits des transitions. Transitions ? Non, disons plutôt transformations ! De celles qui sont profondes, sincères et dont les histoires sont de nature à transformer nos coopérations, nos motivations, et nos récits du présent et du futur.

[>>> Repères sur la mise en récit\(s\) de vos projets de transitions](#)

Conférence territoriale du PNR des Caps et Marais d'Opale - Saint-Martin-lez-Tatinghem

Pour ce grand temps fort annuel, élu-es et technicien·nes du [PNR](#) et de ses territoires étaient réunies autour du thème engagé : « Les demi-mesures ne sont plus une option ». Accompagné par le Cerdd pour développer les solutions d'adaptation fondées sur la nature, le PNR lui a proposé de venir mobiliser les élu-es sur l'importance et l'imminence des actions à mener lors des speed meetings organisés.

>>> Lire aussi : [Solutions d'adaptation fondées sur la nature, lancement du cycle d'accompagnement collectif](#)

Forum ARTISAN - Lille

Organisé par l'[Office Français de la Biodiversité](#), le forum du programme Life "ARTISAN" a fédéré un large panel d'acteurs sur la question des Solutions d'Adaptation Fondées sur la Nature (SAFN) les 15 et 16 mars 2022 à Lille (et en ligne). Le Cerdd y a présenté son programme d'actions sur l'adaptation au changement climatique ainsi que son dispositif d'accompagnement collectif sur l'intégration des SafN dans les documents de planification. La table ronde de remise des trophées ARTISAN, récompensant 6 projets exemplaires, a permis au Cerdd de faire le lien avec les dynamiques de gouvernance partagée et de participation citoyenne pour mener des politiques ambitieuses.

>>> Lire l'article complet : [Retour sur le premier Forum Life ARTISAN, les SafN à l'honneur](#)

Réseau Alliances - Lille

À l'occasion de sa première "Rencontre adhérent-es et partenaires", le [Réseau Alliances](#) a programmé une conférence sur le changement climatique dans les Hauts-de-France. Données de l'[Observatoire Climat](#) à l'appui, le Cerdd y a décrypté le dérèglement climatique en région en termes d'impacts, de vulnérabilités, mais aussi de solutions d'atténuation et d'adaptation. Un constat et des pistes d'action mises en lumière par deux entreprises engagées de l'agriculture et de la construction, Le Fournil Bio et Rabot Dutilleul, pour qui la sensibilisation et la coopération avec leurs parties prenantes sont décisives dans la transformation de leurs secteurs.

>>> Lire l'article retour complet [sur le site du Réseau Alliances](#)

Centre des Jeunes Dirigeants et Club Noé - Loos-en-Gohelle

Le 5 avril 2022, le Cerdd a reçu, avec le [Club Noé](#), le [Centre des Jeunes Dirigeant-es de la Côte d'Opale](#), dans le cadre de leur réflexion sur l'économie de la fonctionnalité et de la coopération. Il s'agissait d'échanger sur la notion de cartographie des parties prenantes mobilisées (ou à mobiliser) autour de son projet, pour faciliter sa mise en œuvre et en augmenter la pertinence et les effets positifs. Cette séance de 3h a mis en exergue la diversité des mécanismes de la coopération de façon ludique grâce à l'outil Carto Party.

>>> Découvrir le kit : [Carto-Party, le kit pour révéler toutes les ressources des acteur-rices de votre territoire](#)

Séminaire du RARE - Paris

Le [Réseau des Agences Régionales pour l'Environnement \(RARE\)](#) a rassemblé l'ensemble de ses membres, dont le Cerdd, lors de son séminaire annuel le 6 avril 2022 à Paris. Le Cerdd y a animé un temps de présentation de l'outil "[VISEE 360°](#)" aux professionnel·les désireux·ses de découvrir une méthode d'analyse pour passer ses projets au tamis des Objectifs de Développement Durable.

>>> [Visualiser le replay de la présentation de l'outil sur Youtube : VISEE 360 : un outil qui vous offre de nouvelles perspectives](#)

Cycle Petites Villes de Demain du CAUE de l'Aisne - Laon

Le 26 avril, le Cerdd est intervenu devant les élu·es et chef·fes de projet [Petites Villes de Demain de l'Aisne](#) pour évoquer les enjeux de la participation citoyenne dans les projets d'aménagement. Il s'agissait de rappeler l'importance de penser cette concertation citoyenne dès le début des projets et surtout de la faire vivre dans le temps pour garantir des projets durables et de qualité.

Assemblée territoriale des centres sociaux de la Flandre intérieure - Hazebrouck

Les centres sociaux affirment depuis plusieurs années leur engagement sur la transition écologique. L'Assemblée territoriale des centres sociaux de la Flandre intérieure a souhaité axer sa réunion d'avril 2022 sur ce sujet en associant le Cerdd à ses réflexions. De nombreuses idées ont émergé sur le rôle que peuvent jouer les centres et la manière d'embarquer les usager·es sur le développement durable au quotidien. Une occasion également de rappeler la disponibilité des AmbassadeursDD pour intervenir dans les centres sociaux !

Le travail social agit pour le climat - Dunkerque

Sous l'impulsion de l'[Institut Régional du Travail Social](#), des dizaines d'établissements sanitaires et médico-sociaux se sont réunis le 4 mai à Dunkerque pour échanger sur la manière de s'engager dans le défi climatique. Une journée réussie avec plus de 250 participant·es et des engagements ambitieux pour œuvrer à la transition écologique dans cette filière. Le Cerdd a eu le plaisir de clôturer la journée en insistant sur la nécessité de s'engager avec conviction et enthousiasme dans ce combat pour le climat en dépassant les cadres réglementaires et en se donnant les moyens d'obtenir des résultats concrets pour les établissements.

Découvrez d'autres contenus similaires

- [Le Cerdd, qui sommes-nous ?](#)
- [Le Cerdd en télétravail](#)
- [Les services du Cerdd](#)
- [Le Cerdd et ses missions](#)
- [Bilans Cerdd](#)

- **Les rendez-vous du Cerdd**
- **Le Cerdd au World Forum 2018**
- **Faites votre programme avec le Cerdd !**
- **Le Bilan du Cerdd 2014 est sorti !**
- **Bilan 2015 du Cerdd**
- **Les activités du Cerdd : Que ferons-nous e...**
- **Bilan 2016 du Cerdd**

Abonnez-vous !Recevez le meilleur de l'information régionale DD & Climat

[S'inscrire](#)